

Kontoverbindung: PC 30-33795-6 E-Mail: info.sd-be@besonet.ch Internet: www.sd-be.ch
Andreas Beyeler: *Kantonalpräsident* Tel. 079 / 602 77 41 a.beyeler@besonet.ch
Adrian Pulver: *Medienverantwortlicher* Tel. 031 / 974 20 10 Tel. 079 / 764 70 83

Worben, 31. März 2022

Kantonale Wahlen 2022: Massnahmen gegen erneut sehr tiefe Wahlbeteiligung erforderlich

Die Schweizer Demokraten (SD) stellen fest, dass die Stimmbeteiligung an den vergangenen Regierungsrats- und Grossratswahlen erneut sehr tief war. Gerade einmal 31,9% der Berner Stimmbevölkerung gingen an die Urne. Nimmt man die jeweiligen Wahlteilnahmen der letzten 20 Jahre hinzu, so ergibt sich ein Durchschnitt von 31,23%. Dabei ist der Unterschied zu den nationalen Wahlen immens, sodass seit 2003 zusätzliche 16% der stimmberechtigten Schweizer Bürger ihre Stimmen für die im Kanton Bern wählbaren National- und Ständeräte abgaben. Somit orientiert sich offenbar ein Grossteil der Bevölkerung lediglich an der gesamtschweizerischen Politik und erachtet die Tätigkeit des Regierungsrats sowie des Grossrats als nebensächlich, was letztlich die Akzeptanz des Föderalismus als solches entscheidend schmälert. Des Weiteren beteiligen sich seit jeher mehr Stimmbürger an Volksabstimmungen als an Regierungs- und Parlamentswahlen. Daher schlagen die SD vor, das Datum der kantonalen Wahlen jeweils mit einem nationalen Urnengang zu kombinieren. Bei Kommunalwahlen befindet man am selben Datum ebenfalls noch zusätzlich über Abstimmungsvorlagen.

Freundliche Grüsse
Schweizer Demokraten

Kantonalverband Bern
Andreas Beyeler, Präsident